



Rescatan a 14 víctimas del delito de trata

RED OPERA EN PUERTO VALLARTA

**JESSICA PILAR PÉREZ
LAURO RODRÍGUEZ
GUADALAJARA**

La Fiscalía General de la República (FGR) rescató a 14 menores de edad en Puerto Vallarta y arrestó a Ruth, presunta líder de una red de trata de personas. Las víctimas fueron encontradas en una finca en la colonia Díaz Ordaz de este municipio de la costa jalisciense, donde operaban bajo la fachada de un negocio de spa.

La FGR también arrestó a una adolescente involucrada en la explotación sexual de menores. Ambas detenidas están ahora bajo investigación judicial y el inmueble ha sido asegurado.

Ruth es conocida como *Baby Ruth* y disfrazaba la actividad ilícita de explotación sexual de menores de edad con servicios de spa, y la ofrecía a clientes nacionales y extranjeros. La autoridad federal también presumió que la red de explotación operaba en otros estados del país.

En el mismo contexto, el Centro de Justicia para la Paz y el Desarrollo (Cepad) señaló que en Jalisco la trata de personas sigue siendo un problema grave. Entre 2014 y junio de 2024 se abrieron 49 carpetas de investigación relacionadas con este delito, involucrando a 72 víctimas, principalmente mujeres.

Por otro lado, Tania Ramírez, directora de la Red por los Dere-

chos de la Infancia (Redim), subrayó que los menores son especialmente vulnerables a la trata, con fines de esclavitud, explotación, secuestro o venta. Los sitios turísticos son especialmente atractivos para estos delincuentes, quienes se aprovechan de la actividad turística para cometer estos crímenes.

Javier Perlasca, primer visitador de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), coincidió con esta opinión, destacando que la ubicación geográfica de Jalisco facilita el crimen organizado en la región. Además, señaló que muchos casos de trata no se denuncian por miedo y amenazas, lo que mantiene a las víctimas en silencio.